
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE 17/08/2008
Extrait du Rapport moral

Mesdames, Mesdemoiselles* Messieurs et chers Sociétaires.

je souhaite à toutes et tous la bienvenue à notre Assemblée Générale
2008> étape importante de la vie de notre association.
Je vous remercie pour votre soutien et n'oublie pas bien sûr Y amical
et constant dévouement de tous les bénévoles actifs dont je suis le
représentant,

Notre assemblée va se dérouler de façon classique avec :
1 - le rapport moral.
2 - le rapport d activité par Joël ROUET - Vice Président,
3 - le rapport financier par Jean-Louis LAGARDE - Trésorier
4 - la présentation des candidats au bureau afin d'éclairer votre voie

5 - Questions diverses / Orientations / suggestions etc,.,.

Nos prédécesseurs ont su bien avant notre XXI' "" siècle faire partager
leurs préoccupations quant au devenir de St Antonin. Toutes ces
questions restent d’actualité et c'est dommage...

Les mutations a venir concernant notre environnement, nos dépla-

cements, nos modes de vie futurs restent inconnus et alimentent
réflexions et perplexités.

Notre village continue à se désertifier.., hélas ! Et je « roumègue »

souvent devant les décisions individuelles trop égoïstes qui tendent à
accélérer ce phénomène.

C’est ainsi que je vois comme tout un chacun :
- des interventions d'artisans hors région
- des achats effectués dans des localités voisines
- la méconnaissance de nos réalités locales
- le choix des commerces extérieurs pourtant toujours actifs ici*

Notre Association, comme V équipe Municipale lutte contre cer effet
pervers mais nous restons désarmés face aux choix individuels.

Le deuxième problème important de Saint Antonin découle de son
statut d'agglomération de villégiature trop saisonnière, ce qui lui
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impose des contraintes sur les Services et les Commerces,sans la doter
pour autant de la clientèle nécessaire.

Nous serons donc contraints de revoir nos ambitions et nos partici-
pations - plus modestement - tout en gardant le fol espoir de découvrir
des mécènes enthousiasmés par notre patrimoine et intéresses à sa
préservation.

Ainsi que cela se fait dans d'autres cercles, je tiens à rendre hommage
à mon prédécesseur : Georges COSNIER.

Compétent et efficace, il a exercé sa fonction de Président avec
rigueur et réussi à mener avec succès des réalisations parfois délicates,
notamment; l’Edition del’Histoire de St Antonin, d’après les textes de
Jean DONAT et l’Edification de la Fontaine de la Popia.

Merci Georges au nom de tous les sociétaires et amis pour ton bénévolat
si actif et ton amicale présence.

Aidé par les compétences multiples et variées qui forment notre
équipe, je formule le vœu que nous puissions continuer à recueillir
toujours plus de traditions, d’anecdotes, de souvenirs oraux ou écrits,
de contes sur notre Saint Antonin et sa proche région, sans oublier
notre ruraliré, toujours dynamique. Il faut voir avec quel entrain et
énergies mobilisées se déroulent les 2 manifestations annuelles : Les
moissons puis les battages.

Ainsi nos enfants et petits-enfants continueront à prendre conscience,
à travers toutes ces manifestation et témoignages, de la beauté de leurs
racines quercynoises ou rouergates et qu’ils en resteront fiers.

Je vais maintenant évoquer les 4 axes principaux de réflexions et de
iravail qui nous mobilisent :

1 - Le bulletin Annuel

Nous avons changé d'imprimeur et tenté de donner un léger toilettage
à la présentation : l’essentiel restant les textes, croquis et photos et
nous remercions nos rédacteurs pour leur participation.

Elle est certes diversifiée et cette année, outre la double étude de la
si belle demeure de la rue Guilhem Peyre, il faut noter une percée
conséquente de la flore avec les 2 articles de Pierre-NoëlFRILEUX er
de Georges NICOLAS.
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Je rappelle que nos pages sont ouvertes à tous et que vous êtes invités
à nous rejoindre.

Je tiens à complimenter notre comité de lecture qui fait chaque année
un travail important lors de ses réunions et à ce propos» merci
Madame JULIEN» Colette MARION, Pierre-Noël FRILEUX et les
autres.

2 - Le Musée

Ainsi que la Municipalité et fO.T, nous avons engagé une réflexion
sur le devenir de notre musée.

La Maison Romane avec ses décors et sculptures est à clic seule un

musée.
Les collections dont nous avons commencé TInventaire au prin-

temps, méritent un développement, une présentation plus soignée et

une meilleure mise en valeur.
L'inventaire est aisé pour : objets - meubles - armes - vêtements -

objets divers - inventions - roches et minéraux.
L’inventaire technique est plus ardu concernant les dépôts effectués par

les chercheurs préhistoriens (fouilles de grottes ou abris sous roches) :
M. DARASSE - M.PAJOT - M.DOMONT - M.CAVAILLE -
M. SEIBEL -etc...., je ne peux pas tous les citer,

Merci à l’appui généreux de Gerhard BOSINSKI qui nous aidera
dans cette tâche.

L'accessibilité du musée et le rôle du Conservateur dont je salue la
performance, sont également des éléments de réflexion.

Merci Henri de LASTIC pour votre travail, votre présence, votre

vigilance : vous méritez, comme chaque année, notre reconnaissance
et nos félicitations.

Je rappelle que nos collections variées, ethnologiques, mécaniques,
préhistoriques et historiques prennent une tournure bien émouvante

lorsqu'elles évoquent un passé moins lointain. Je veux parler de la
période de nos parents et grands-parents dont l’accélération des
techniques nous éloigne si rapidement.

Merci également à tous les donateurs.
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3 - Le Patrimoine

Notre ancien Hôtel de Ville,
Maison des Consuls,
Demeure des Vicomtes , -

Siège longtemps du pouvoir de la Ville et de la Justice Locale, face au

pouvoir canonial ecclésiastique et au Sénéchal du Rouergue, représen-
tant du roi, témoin unique de l'architecture civile du XIL ' siècle.
Il doit devenir, par la richesse de ses sculptures comparables à celles de
rabbaye de MOISSAC, le < phare » des visites organisées de notre

ville.
Ce patrimoine architectural sans pareil, véritable joyau de pierres,

jadis ornement des livres scolaires d'histoire, honoré par nos anciens
a restauré avec audace, goût et diligence par VIOLLET le DUC mérite
une plus grande mise en valeur

Cette préoccupation est également partagée par la Municipalité qui
bien sur connaî t la limite de ses possibilités.,, le rétablissement du
carillon, réponse consulaire aux sonneries religieuses, doit se faire.

Nous. Association des Amis du Vieux St Antonin, avons besoin de
toutes les bonnes volontés et de la mobilisation de tout un chacun,
pour influer sur la réhabilitation de notre cité.

Le rétablissement de la commission patrimoine (dans le sein de
notre association) s'avère nécessaire pour guider, orienter, aider toute

action de restauration.

J'espère, à ce sujet, avoir avec la Municipalité roui l'appui nécessaire.

4 - Les travaux de restauration

Depuis 1975. avec l’exemple des municipalités successives, une prise
de conscience de la nécessité de mettre en valeur notre patrimoine
architectural s est concrétisée et fortement développée.

de 1975 à 2000 : 46 Réalisations dont le Couvent des Génovéfains
(1975), la maison dite du Roy (1986), IHôtel Viol1er le Duc, Lys
bleu (1989) , la Maison de l’Ave Maria ( 1993).
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de 2000 à 2008 : Î 8 Réalisations dont la Maison de l'Amour
(2003) » Maison Bromet (2004).

soit en 32 ans : 64 - environ 2 chantiers par an.

Sans oublier : les murs de pierres sèches à RAYNAL - le chasublier
XVI11 par Mr BISSON, ébéniste et la conservation des boiseries de la
pharmacie des Thermes.

Ces travaux constituent une réelle prise de conscience de notre

architecture ancienne par les Saint Antoninois mais 11 reste encore de
l'ouvrage.

HOMMAGE A GEORGES JULIEN

2008 - Déjà 10 ans que Georges JULIEN nous a quittés.

A la relecture des éloges prononcés pour son oeuvre et ses travaux, je
réalise qu il est parti bien trop tôt... Regretté de tous, son départ a été
une perte conséquente pour Saint Antonin.

Dans de nombreux domaines, on retrouve sa rigueur, sa persévérance,
sa quête inlassable du vrai, de l'exact.

C’est grâce à lui que St Antonin a vu s'ouvrir le collège.
Certes, il n'a pas travaillé seul et l'un de ses mérites est d’avoir été

convaincant parmi les nombreuses bonnes volontés d’alors...
En ce jour d'août, je demande à chacun de se souvenir de cet

homme au caractère bien trempé et à la volonté constructive que fut
Georges JULIEN.

Je vous remercie de votre attention.

Le Président , Pierre PRIEUR
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Société des Amis
du Vieux Saint-Antonin
Rapport d'activité 2007-2008

A - LES ACTIVITÉS “INTERNES" :

- Les Randonnées

Après le départ de Daniel Artaux et de son épouse pour la Bretagne,
Frédérique Ficher organise les randonnées du troisième dimanche du
mois aidée par Jean-Louis Uigarde et Pierre Noël Frileux. Un projet de
randonnées « sportives » est à l'étude pour 2009.
Notre guide édité en 2003 est pratiquement épuisé et une nouvelle
édition est prévue pour Tannée 2009. Des encarts y avaient été ajoutés
pour modifier les tracés des PR 5 & PR 14* Une traduction anglaise a
été réalisée par nos amis Bryan et Anne Hedev.

- Ventretien des PR (circuit de Petite Randonnée)
L’entretien des 160 km actuels de sentiers er louverture de nouveaux
ne peut se taire que grâce à la bonne volonté de 8 à 10 bénévoles qui
travaillent tous les mardi matin et nous remercions la municipalité
pour la fourniture des consommables et du matériel qui permettent un
travail efficace.

- Le balisage
Celui-ci est en complète réfection et mise à jour grâce au travail précieux
de Jean-Marie Mazenq.
Quelques chiffres :

•en 2007 : Fabrication et poses de 154 panneaux sur 44 km de
sentiers.

* En 2008 : Fabrication et poses de 168 panneaux sur 37 km de
sentiers.

- Vatelier de reliure
Sous la direction d’André de Ravignan cet atelier travaille tout les lundis
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après-midi dans un local gracieusement mis à notre disposition par la
mairie place de « La fougario »,

La municipalité nous a confié la restauration de L 6 registres d états

civils et 9 ont dé jà été remis en état.

- Le salon d'art contemporain
Pour la 31 édition une nouvelle équipe s'est mise en place. Il a réuni
43 artistes dont 13 sculpteurs et 200 oeuvres y ont été présentées dont
10 ont trouvées acquéreurs. Le salon, qui se tient de mi-juillet à mi-
août chaque année, a toujours beaucoup de succès et dépasse largement
les limites de notre commune avec la visite de plus de 4300 visiteurs.

B - LES ACTIVITÉS “EXTERNES” :

- Avec la municipalité :
Installation de la colonne de l’abbaye dans le jardin du presbytère.
Participation à la création d’un « sentier d interprétation -
Découvertes des rivières » qui part du Pradel pour revenir à l'ancienne
gare en passant par le pont de Bône (ancien PR3). Le conseil général
y a consacré une somme de 16 600 .
Création de jardins médiévaux* Avec la participation de Fassociation
« La bourse aux plantes », un premier jardin est en cours de réalisation
rue « Bombe Cul » et a nécessité un travail important de nettoiement
et évacuation de déchets divers. Cette idée de Pierre-Noël Frileux sera
poursuivie dans Faménagement d'un autre espace dans la ruelle du « lour
nçut ».
Rétrocession à la commune de la fontaine de la « Popiâ ». Le
budget initial nous permet de compléter son installation par un

pavage autour de cette fontaine ei non par une gloriette comme nous
l'aurions souhaité, celle-ci ayant été refusée par les bâtiments de
France,

- Avec TOfftce de tourisme et ht municipalité :
Le Musée
- cesi un gros sujet de préoccupation de notre association et un certain
nombre de questions se posent :

* Quels aménagements peut-on faire pour sécuriser les visites ?
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* Comment mettre en valeur ses collections ?
* Comment peut-on aider son conservateur ?

- Les derniers aménagements ont été faits en 1972 par notre association
et la Mairie. Nous avons soumis quelques idées à la municipalité :

Aménagement de la maison « Fonsagrives » (idée abandonnée car

trop de difficultés pour lacquérir et la remettre en état)
Utilisation de la cour entre la Médiathèque et le musée en y aména-

geant un espace pour Y office de tourisme.
Achat de la maison du « Lys Bleu »

Notre objectif étant de regrouper Voffice de tourisme et le musée

afin d'enfaciliter la gestion et de placer le syndicat d'initiative au
cœur du village*

Ce bâtiment, un des plus vieux monument civil de France, nécessite
aujourd’hui un entretien sérieux et une restauration efficace*

- Participation à la journée du patrimoine les 15 et 16 juin
derniers en prêtant des outils de tanneurs habituellement au musée et

mis pour la saison dans la pièce des tanneries*

- Participation h la commémoration des 150 ans de la création
de la voiefem'êe « Montauban - Lcxos » le samedi 30 août* Au cours
de l’après midi il y aura projections de films et conférences de JVL Jean-
Paul Marion et M. Claude Harmelle.

C - LA COMMUNICATION；

- Le bulletin annuel demeure une base de connaissance impor-
tante de notre patrimoine et a été publié en juillet, comme chaque
année. Nous \avons un peu rajeuni en changeant d imprimeur.

- Les permanences sur le marché en juillet et août, elles sont

sources d’échanges et de contacts importants et conviviaux*

- Les cours d'occitan : Ces cours fonctionnent depuis
maintenant et sont dispensés par une enseignante de Passociation
« Galîncta ».

un an
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D - LES MAISONS PRIMÉES :

Cette année nous avons retenu deux maisons :

* Mme Bovc, 5 rue du pont de l’Aveyron

* Mme Jackie Munier/Gomez 40 rue Droite.

Pour terminer ce compte rendu d'activités et en guise de conclusion,
nous nous sommes permis de rappeler quelques définitions du béné-
volat :
* « Se dit de quelqu'un qui fait quelque chose sans y être obligé, sans
en tirer profit » (Larousse)

* « Est bénévole toute personne qui s'engage librement pour mener
une action non salariée en direction d’autrui, en dehors de son temps
professionnel et familial » (conseil économique et social)
Cela pour rappeler que norre association « Les Amis du Vieux St
Antonin » est uniquement composée de bénévoles.

Nous vous remercions d'être venus à certe assemblée générale que nous
essayons de rendre la plus intéressante possible et un « Pot de l'amitié »

vous attend maintenant.

Joël Rouet
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Compte de Résultat Exercice 2008 <DU I/I au 3 1/ 1 2}
Société rtes Aitiiü du Vieux Saint - Antonin Compte ds Résultat Exercice 2QQ8 [Ou 1/1 ali

AdmIni&trallon

flirts Activités
Courantes

Salem
rfhÉté TOTAUXPublications

î Produits

Cotisations Reçues
Ventes Publications

6 696.OQ 6 696.00
54,00 2 900.00 2 954.00i Ventes et Produits Divers

Prestations
0.02 19,00 630.00 649.02

1 12600 1 126.00
Commissions Reçues 367.00 367.00

Y026,00inscriptions Salon drété t 025,00
1 062.50Produits Financiers S Divers 1 062,50

Subventions S Partenariats 1 500 00 5 30QT0Q3 800.00

Total Produits 19 179,521Q 438,52, 2 919,00 6 »22.00

Charges

Achats Stockes +/- Vanat Stocks 2 340.06 2 340.OS
Fournitures Administratives 447.61 _ 571,94

1 323.21
a '3S7,

'

l3

40 3B S3.95
Fournitures Diverses 747,95 575 26
Prestations et Indemnités Diverses 2 939.89 5 417,24
Frais Postaux et Télécom 436 34 15.30 217,30 667,94
Assurances 698,00 698,00

651,20Autres Frais Divers de Gestion 651,20

Total Charges 5 913,99 14 609.502 395.76 6 293.75

[EXCEDENT OU INSUFFISANCE 4 51fl ,53f ■4717751 4 570.Q2|
Le Trésorier , Jean-Louts LAGARDE Le Président . Pierre PRIEUR



Bilan au 31 Décembre 2008
SOCIETE DES AMIS DU VIEUX SAINT-ANTONIN

BILAN AU 31 DECEMBRE 2008

urosuros PASSIFACTIF

Fonds Associatif à Fin Décembre 2007 31 067,07Matériel de Bureau et Informatique 972,71

4 570,02-972,71 Excédent de l'Exercice 2008Amortissements

Stocks 6 529 ,60
f'VNJ 2 084,57Produits à Recevoir

150,00Avance Permanente

28 000 , 33Disponibilités
Banque (Crédit Agricole Nord Midi-Pyrénées)
La Banque Postale
Livrai A La Banque Postale
Compte Livret Crédit Agricole Nord Midt-Pyrénêe
Caisse

1 335,81Compte d'Attente235r83
468.13
70.61

27 198,76
27,00

Dossier Saleth 1 334, 61
Divers 1,20

Charges Constatées d'Avance 208,40

TOTAL 36 972.90TOTAL 36 972,90

Le Président . Pierre PRIEURLe Trésorier, Jean-Louts LAGARDE


